
CONSEJO TERRITORIAL  
DEL DISTRITO DE HORTALEZA 

 
 

FECHA: martes 29 abril 2008, a las 18:30 horas 
LUGAR: Salón de Plenos Junta Municipal de Hortaleza                             
MEDIOS EMPLEADOS 
PARA LA 
CONVOCATORIA: 

Tablón de Anuncios, E-mail 

TIPO DE SESION: Ordinario 
PRESIDENTE: RODRIGO IGLESIAS-SARRIA FERNANDEZ DE 

NAVARRETE Presidente por delegación (Gerente) 
SECRETARIO: Mª PILAR CARMONA ORTEGA 
VICEPRESIDENTE: CARMEN LOSTAL MARTIN Villa Rosa                                

 
ASISTENTES: 

 
VOCALES VECINOS: 
Grupo político PP MIGUEL DE LORITE SUAREZ 

FELIPE RODOLFO DEBASA NAVALPOTRO 
JERONIMO ALBERTO ESCALERA GOMEZ 
PASCUAL OLIVER HURTADO 
GUADALUPE RAMOS CORRAL 

Grupo político PSOE TERESA FERNANDEZ GARCIA 
JUAN JOSE RAMOS RODRIGUEZ 

Grupo político IU LUIS MIRANDA MORALES 

 
 
ASOCIACIONES VECINALES: 
Asociaciones Vecinos Mª ANGELES CAMACHO MORENO La Expansión de 

San Lorenzo                                                             
VICENTE HERGUIDO PEREZ representado/a por 
MARINA GARCIA ALARCON                                        
JOSE Mª JULIAN TORRENT 
RAFAEL RODRIGUEZ GARCES 
CARLOS ALBERTO SANCHEZ JORGE 
ANDRES TORRALBA MACHADO 

 
 
ENTIDADES: 
Asociación de Madres y 
Padres de alumnos 

JOAQUIN FERNANDEZ BALBIN C.P. Ramón Pérez de 
Ayala                                                                       
TERESA LOZANO DIAZ MAROTO 

Culturales JAVIER ROBLES MARTINEZ 
Mujeres MARIA LUISA FRESNO MERINO 

 
 
VECINOS ELEGIDOS ALEATORIAMENTE: 
  

 
 



REPRESENTANTES INSTITUCIONALES: 
Junta Local Seguridad ENRIQUE MOREAU MUNAIZ Area de Gobierno 

Seguridad y Servicios a la Comunidad                        
Mesa Diálogo y Convivencia OSCAR ALEGRE MARTÍN 

 
 
INVITADOS: 
  

 
NO ASISTEN: 
Secretario del Distrito Mª LUISA VIÑUELA CHAVES 
Secretario del Consejo ANGEL DE SANTIAGO SAEZ                                       
Asociaciones Vecinos LETICIA GARCIA MATIACI (Carcavas-San Antonio)      
Asociaciones Vecinos JOSE Mª GUTIERREZ ROMAN (Zona Residencial El 

Bosque)                                                                   
Asociaciones Vecinos JUANA MEJIAS COLMENAR (Uva de Hortaleza)             
Deportivas JUAN CARLOS SANCHEZ RAMOS (Olímpico de 

Hortaleza)                                                                
Carácter Social ESTRELLA FITO CRIADO Asociación (Kwizera)             
Mayores JOSE DIAZ FERNANDEZ (Centro Mayores Carcavas-

San Antonio)                                                            
Vecinos aleatoriamente 
elegidos 

EZEQUIEL BLANCO LOPEZ                                         

Vecinos aleatoriamente 
elegidos 

PINO NEVADO REVIRIEGO                                         

Vecinos aleatoriamente 
elegidos 

CARLOS VILCHEZ BULLEJOS                                      

Consejo Infancia y 
Adolescencia 

ALICIA PEREZ CUELLAS IES (Gabriel Garcia Márquez)  

 
RESUMEN DE TEMAS: 
Punto: 1.- Dar cuenta de la Resolución de la Sra. Concejal Presidenta sobre el 
nombramiento de los nuevos miembros y Secretario del Consejo Territorial. 
Tema tratado: Decretos de los nuevos nombramientos de los miembros del Consejo 
Territorial del Distrito: 
- D. Mariano Díez Ojosnegros en representación de la AA.VV. Cárcavas San 
Antonio. 
- D. Carlos Alberto Sánchez Jorge en representación de la AA.VV. Unión de 
Hortaleza. 
- D. Vicente Herguido Pérez en representación de la AA.VV. Virgen del Cortijo. 
- Dª. Teresa Lozano Díaz Maroto en representación del AMPA del C.P. Pablo 
Picasso. 
Y D. Angel de Santiago Sáez como Secretario del Consejo Territorial. 
 
 
 
 
Punto: 2.- Aprobación del Acta del Consejo ordinario de fecha 31 de enero del 
2008. 
Propuesta: Aprobación del Acta del Consejo ordinario de fecha 31 de enero del 
2008. 
Acuerdo: Aprobado por unanimidad 
Votación: Aprobado por unanimidad 



RESUMEN DE TEMAS: 
 
Punto: 3.- Elección del nuevo portavoz del Consejo Territorial. 
Propuesta: Elección del nuevo portavoz del Consejo Territorial por dimisión del 
anterior. 
Acuerdo: Se presentan dos candidatos: D. Javier Robles Martínez representante de 
la Asociación Cultural Radio Enlace y D. Oscar Alegre Martín representante de la 
Mesa de Diálogo y Convivencia. 
A favor de D. Javier Robles: 13 miembros. 
A favor de D. Oscar Alegre. 8 miembros. 
Queda elegido Portavoz del Consejo Territorial del Distrito de Hortaleza D. Javier 
Robles Martín. 
Votación: VOTOS A FAVOR: 13 VOTOS EN CONTRA: 8 ABSTENCIONES: 0 
 
Punto: 4.- Información sobre las Comisiones Permanentes. 
Tema tratado: COMISIÓN DE URBANISMO, MEDIO AMBIENTE Y AGENDA 21 
D. José María Julian Torrent, como Portavoz de la Comisión, explica que no se han 
planteado propuestas formales desde que han empezado a funcionar las 
Comisiones en esta Junta Municipal. Insiste en el seguimiento del Plan de Acción 
del Distrito de Hortaleza por parte de la propia Junta y como se refleja en el 
Presupuesto Municipal, y concluye su exposición que entre los representantes 
vecinales existe la convicción de falta de eficacia en las Comisiones. 
 
COMISIÓN DE CULTURA, JUVENTUD Y DEPORTES 
D. Rafael Rodríguez Garcés expone que en la Comisión se solicita información 
sobre los siguientes temas: 
- Alegaciones del Plan Director Ciclista. 
- Mejoras del cambio de carril bici en Sanchinarro. 
- Mejoras del Auditorio Joven. 
- Deficiencias en las Instalaciones Básicas Deportivas. 
También informa que para el próximo Consejo Territorial se presentará una 
propuesta sobre la Cabalgata. Por último tenían una propuesta de trabajo para las 
Fiestas pero no se ha presentado debido a la reunión que se ha mantenido sobre 
las mismas. 
 
COMISIÓN DE EDUCACIÓN Y SERVICIOS A LA CIUDADANÍA 
D. Pascual Oliver Hurtado informa que en la Comisión no asisten los miembros por 
lo que no hay quórum. 
  
 
 
Punto: 5.- Información sobre el Centro de Mujeres de Hortaleza. 
Tema tratado: D. Rodrigo Iglesias Sarriá, como Presidente del Consejo Territorial, 
expone el Proyecto del Centro de Atención Social a las Mujeres. El centro estará 
situado en la Calle Matapozuelo, antiguo edificio del C.P. Rubén Darío. El objetivo 
de este centro será favorecer el desarrollo social y personal así como la 
integración social de las mujeres madrileñas y, en especial, la de aquellas que han 
padecido una situación de desestructuración personal, familiar o de violencia, 
mediante la intervención profesional necesaria que permita conseguir la 
autonomía personal, económica, laboral y social de las mismas. 
 
 
Punto: 6.- Ruegos y preguntas. 



RESUMEN DE TEMAS: 
Tema tratado: Interviene en primer lugar D. Javier Robles, representante de Radio 
Enlace, solicitando nuevamente información que no le ha sido contestada desde el 
último Consejo Territorial de las siguientes cuestiones y otros planteamientos 
nuevos:  
- ¿Qué medidas se han tomado con la empresa responsable del mantenimiento y 
conservación de las instalaciones deportivas municipales después del suceso que 
en julio del año pasado le ocasionó graves secuelas a un niño de este Distrito? 
- ¿Podemos colocar todos los medios de comunicación de Hortaleza publicidad en 
las farolas del distrito como hizo el diario el Mundo? 
- ¿Qué aportaron a la Cabalgata empresas que aparecen como colaboradoras 
como Alius o Carrefour? 
- Qué criterio se siguió para convocar a las asociaciones del Distrito a la reuniones 
de esa Cabalgata? 
- ¿Cuales son las nuevas medidas de seguridad introducidas en la Cabalgata? 
- ¿Qué novedades se quiere introducir tanto en las Fiestas como en el Auditorio 
Joven?. En el Pleno de este mes nos enteramos que se ha eliminado el Auditorio 
Joven 2008 del mes de julio y se ha incluido en las Fiestas. También se han 
eliminado de las bases del concurso que al menos uno de los miembros del grupo 
viva, estudie o trabaje en el distrito. ¿Por qué no se les han consultado ni 
informado de los cambios del Auditorio Joven? 
- ¿Qué se sabe de la Central Térmica de Valdebebas? 
- ¿Qué explicación tiene  la reducción en un 68 % de la subvención del año 2007 a 
la asociación Radio Enlace? 
- ¿Cómo aparece, en la página web del Área de Participación Ciudadana, que el 
Consejo Territorial del distrito de Hortaleza ha celebrado dos Consejos 
Territoriales, cuando sólo ha habido uno ya que el del día 20 de noviembre del 
2007 no se inició? 
- ¿Cómo aparece también en la misma página web que el Consejo Territorial 
dispone de despacho, ordenador, correo electrónico, Internet y material de 
oficina? ¿Dónde está todo eso? 
- ¿Para qué sirve la Comisión de Cultura, Juventud y Deportes si tiene que ser un 
vocal de la oposición quien nos facilite la información de las Fiestas en vez del 
equipo de gobierno? 
- ¿Para qué sirve la Comisión de Cultura, Juventud y Deportes si nos enteramos 
por los medios de comunicación de los pasos que se están dando sobre el Teatro 
de las Tres Culturas? 
- ¿Para qué sirve el Consejo Territorial si ni siquiera nos responden a las preguntas 
planteadas? 
- ¿Para qué sirve el Consejo Territorial si no cumple los acuerdos aprobados por 
unanimidad,  como por ejemplo lo relacionado con el Auditorio Joven 2008? 
Finaliza Javier Robles su intervención con una frase dicha por la Concejal 
Presidente del Distrito de Hortaleza, en la que está de acuerdo al 100 %: La 
democracia y la participación pasan por el diálogo cordial para unir y crear, no 
para desunir y poner trabas. 
 
El Gerente del Distrito, como Presidente del Consejo Territorial, informa que 
efectivamente ha habido una confusión con respecto al local destinado para el 
Consejo Territorial. El incluir el Auditorio Joven dentro de la programación de las 
Fiestas es como consecuencia de los informes emitidos por Policía Municipal y la 
Unidad de Cultura. Que para las Fiestas ha habido y habrá reuniones con las 
distintas asociaciones con tiempo suficiente para hacer unas buenas Fiestas. Del 
resto de cuestiones se informará por escrito cuando se tenga la información. 
 
En segundo lugar interviene D. Joaquín Fernández Balbín, como representante del 
AMPA C.P. Ramón Pérez de Ayala solicitando información sobre la ampliación de la 



RESUMEN DE TEMAS: 
M-40, ya solicitada en el anterior Consejo Territorial. Se reitera la información 
sobre el Teatro de las Tres Culturas y un posible plan de movilidad para la zona. 
¿Cuándo se van a construir las 5 escuelas infantiles prometidas en el programa del 
Partido Popular para esta legislatura? ¿Para cuándo tiene prevista la Comunidad 
de Madrid la inauguración y puesta en marcha de la Escuela Infantil en 
Sanchinarro construida recientemente?. ¿Se podría pedir información a la 
Comunidad de Madrid para ver si tiene previsto la construcción o no de un 
instituto en Sanchinarro?. 
 
El Gerente informa que respecto a la ampliación de la M-40 se ha solicitado 
información al Área de Urbanismo y no se ha recibido respuesta, siendo la misma 
competencia del Ministerio de Fomento; de momento lo que hay es un contrato de 
consultoría, no de ejecución de proyecto. No se tiene información del Teatro de las 
Tres Culturas pero se informará en cuanto se posea. En relación a las escuelas 
infantiles se está trabajando en ello, no se sabe el orden de construcción debido a 
que para algunas ya se posee suelo y para otras está en trámite; pero se tiene 
previsto la construcción de las cinco escuelas en esta legislatura. Con respecto a la 
escuela infantil de Sanchinarro se cree que estará en funcionamiento para el 
próximo curso. Con relación al instituto se pedirá la información a la Comunidad 
de Madrid. 
 
La Vicepresidenta; Dª Carmen Lostal, se sorprende que no se tenga información 
del Teatro de las Tres Culturas cuando al día siguiente se va a aprobar en el Pleno 
para que se pueda empezar a tramitar las licencias. Pregunta por qué no se 
convoca la visita de la Comisión de Seguimiento al Parque Valdebebas si está 
aprobada en el Consejo Territorial, porque lo que se quiere ver son como van las 
obras. Se comprometió en un Consejo Territorial a formar un grupo de 
trabajo.Insiste en por qué se ha quitado el Auditorio Joven sin contar con las 
asociaciones. También pregunta que cuanto costó en Hortaleza la consulta 
ciudadana de la Agenda 21. 
 
El Gerente dice que lógicamente sabía de la aprobación en el Pleno en relación al 
Teatro de las Tres Culturas pero no se tiene otro tipo de información. Con respecto 
a la visita al Parque de Valdebebas no existe inconveniente en programarla e 
intentar efectuarla antes del próximo Consejo Territorial en el mes de julio. Con 
respecto al coste de la consulta ciudadana sobre la Agenda 21 dice que al distrito 
de Hortaleza no le supuso gasto porque la competencia era del Área de Medio 
Ambiente. 
 
El representante de la AAVV La Unión de Hortaleza pregunta si la Junta Municipal 
está al servicio de los vecinos o a los intereses de las multinacionales; esto lo hace 
en relación a la gasolinera que se va a instalar en la calle Acceso Estación de 
Hortaleza en una zona verde. 
 
El Gerente informa que la Junta está al servicio de los vecinos indiscutiblemente y 
que la gasolinera se va a instalar según el Plan General de Ordenación en una 
zona calificada de servicio público y no zona verde; así mismo informa que las 
gasolineras no son competencia de la Junta Municipal; en cualquier caso se va a 
instalar en un sitio donde hay muchas zonas verdes. 
 
D. Rafael Rodríguez, representante de la AAVV Manoteras insiste en pregunta el 
tiempo de respuesta de las preguntas planteadas en el Consejo Territorial por 
parte de la Junta Municipal. Insiste en ver la obras del Parque de Valdebebas por 
parte de la Comisión Seguimiento. También comenta que es una paradoja que la 
gasolinera se va a instalar dentro de una forestación que  ha hecho el 



RESUMEN DE TEMAS: 
Ayuntamiento como consecuencia de las obras de la M-30 y que se puede 
incumplir la Ley de Arbolado de la Comunidad de Madrid 
 
El Gerente comenta que no hay una regulación sobre los tiempos de respuesta de 
las preguntas planteadas pero insiste en que se dará respuesta a todas ellas. 
Sobre el tema de la gasolinera vuelve a insistir en que hay un convenio firmado 
para todo Madrid y que desde la Junta Municipal no se puede hacer nada; dice que 
son pocos los pinos que se van a quitar y que desde luego la Junta trabaja para el 
bienestar de los vecinos del distrito de Hortaleza 
 
Dª Marina García, en representación de la AAVV Virgen del Cortijo, solicita que se 
traslade la hormigonera que todavía queda aún en su barrio y se planten unos 
árboles.  
 
El Gerente informa que se está trabajando en ese tema y pronto se dará traslado 
a la misma. 
 



 


